

*en todos y ordena que todo hombre tenga su mujer y toda mujer su propio marido; y el salmista afirma que los hijos son una herencia del Señor, y el fruto del vientre un premio.*

Los santos patriarcas fueron polígamos, y los eclesiásticos cristianos, por largo tiempo también abusivamente polígamos, por institucion evangélica fueron monógamos y padres de familia. Cómo, pues, prevaleció en el clero el régimen antinatural, despoblador, inmoral del celibato?

Responda un testigo irrecusable, el terrible fray Pablo Sarpi, como lo llama Botta, el cual escribe que cuando se discutió en el Concilio Tridentino la cuestion de si se debía restablecer la antigua disciplina de la Iglesia respecto del matrimonio de los eclesiásticos *'fueron censurados los reunidos por haber permitido que se discutiera ese artículo peligroso, siendo cosa clara que con la introduccion del matrimonio de los sacerdotes resultaría que todos dirigirían su afecto y su amor a la mujer y los hijos, y por consecuencia, a la casa y a la patria, por lo que cesaría la dependencia estricta que el orden sacerdotal tiene respecto de la Sede Apostólica, y tanto sería el conceder el matrimonio a los sacerdotes como destruir la jerarquía eclesiástica, y hacer que el Pontífice quedase reducido a no ser mas que el obispo de Roma'*.

En efecto, fue mantenido firme el celibato, como la columna de la supremacía pontificia, contra el voto espreso de las tres cuartas partes de la cristianidad, contra lo dispuesto en el concilio ecuménico de Nicea, contra la naturaleza, contra la práctica de la antigua Iglesia, contra la revelacion, contra los intereses de la verdadera religion, contra la moralidad pública y contra el progreso de las naciones.

Que los gnósticos y los maniqueos prohibiesen el matrimonio a sus *elegidos*; que los romanos impusiesen casti